

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Gregorio, presbítero y mártir, en Espoleto.

Los santos mártires Luciano, Metrobio, Paulo, Zenobio, Teótimo y Druso, en Trípoli.

San Eutimio, mártir, en Nicomedia; el cual en la persecucion de Diocleciano, habiendo ántes animado á otros muchos al martirio, los siguió él luego en la corona siendo atravesado con una espada.

San Delfin, obispo, en Burdeos; esclarecido por su santidad en los tiempos de Teodosio.

La muerte gloriosa de santa Tarsila, vírgen, en Roma; era tia de san Gregorio, papa, de la cual afirma él mismo que en la hora de su muerte vió á Jesucristo junto á ella.

Santa Irmina, vírgen, hija del rey Dagoberto, en Tréveris.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En San Felipe Neri concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Al anochechar Rosario, último día de novena de Belen, *Te-Deum* y la reserva.

En las Capuchinas á las siete y media de la mañana se concluirá la novena del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo predicando el P. Melchor Plánas.

En la Catedral, Parroquias, Conventos de religiosas, Hospital, Montesion, Merced, San Felipe Neri y San Antonio de Padua se cantarán solemnes maitines y á las doce de la noche la misa del Gallo con la solemnidad acostumbrada.

CORTE DE MARÍA.—En la Merced, á la Virgen su Titular.

SECCION EXTRANJERA.

Paris 15 de Diciembre.

Sigue la mayoría cometiendo iniquidades con la anulacion de las actas de diputados católicos ó simplemente conservadores poco afines á la situacion oportunista.

Sigue tambien el gobierno suprimiendo las subvenciones que debe la nacion al clero á pesar de las constantes protestas de la prensa católica y de los representantes que en el parlamento tiene el verdadero pueblo francés, cuyas ideas, opuestas por completo á las de los que la tiranizan, se manifestaron clarísimamente en las últimas elecciones.

¿Qué le hemos de hacer? Paciencia, hasta que desborde la marejada radical que va saliendo por momentos, en cuyo caso quizás Dios nos traera un remedio de donde menos lo esperan nuestros modernos tiranos.

La cuestion del eminente Obispo de Angers, ha sido sometida por el mismo al Soberano Pontífice.

Hé aquí una manera verdaderamente digna y católica de salir de dudas y evitar inútiles discusiones.

Pero á nuestros enemigos no les gusta ese remedio, porque aun cuando apelen con frecuencia á la autoridad de los Pontífices es para atacarnos, jamás en la práctica quisieron someterse á ella.

Otro de los signos de perversion á que hemos llegado impulsada nuestra juventud por los cateóricos masónicos que dominan en nuestras Universidades sin Dios, puede verse en lo que pasa al presentarse un estudiante á los exámenes de Bachillerato.

—¿Habeis leído el *Amphitryon* de Moliere y su *Escuela de los maridos*? ¿Conoceis las obras de Plauto?

En caso afirmativo, acreditada así la despreocupacion del pretendiente, suena en sus oídos el tradicional *dignus es intrare*; pero si contesta que prefiere respetar el *Index* romano á conocer esas inmoralidades del clasicismo, se le dice que proce-

de mal, que conviene leerlo todo y juzgarlo todo y se le despide benévolamente.

¿Es posible que haya profesores tan corrompidos que expliquen todas las comedias de Plauto, iniciando á sus discípulos en la crápula y convirtiendo la cátedra en antesala de un lupanar?

Mas no cabe suponer que tales profesores ignoren lo que opinaba ya Horacio de los necios admiradores de aquel poeta obscuro, y menos que no recuerden lo que sobre el mismo particular escribió D' Alexis Pierron cuando desempeñaba su cátedra: «El más grave defecto de Plauto es la desvergüenza de que hace gala en sus *inmundos* cuadros, y la fidelidad escesivamente escrupulosa con que traslada los rasgos de los modelos que contempla; es *cínico* en los sentimientos y en las expresiones....»

Si eso continúa, y vemos difícil el remedio, deberá escribirse en nuestras fachadas universitarias, como indica un periódico, la acusadora divisa *Corrumpere et corrumpi* de Tácito, ya que los flamantes maestros actuales han perdido el respeto que se debe á la juventud.

¡Cuánto mejor obraría Mr. Goblet si impedía esos escándalos universitarios, en vez de perseguir á los modestos párrocos bajo pretexto de abusos electorales!

Pero si esto hiciera ya no figuraría en el campo en que milita, entregado por completo á la revolucion.—Z.

SECCION NACIONAL.

MADRID 19 DE DICIEMBRE.

Todos los periódicos traen una larga relacion de la defraudacion que se estaba cometiendo en esta corte dirigida por un capitán de orden público.

Hé aquí lo que dice *El Liberal*: «En los primeros días del corriente mes recibió confidencia el ministro de la Gobernacion de que se venia realizando una importante sustraccion de efectos timbrados.

El Sr. Gonzalez puso el hecho en conocimiento del conde de Xiquena, para que este pusiese en juego la policia é hiciese practicar pesquisas para el descubrimiento del robo y de sus autores.

Trazóse el plan, y segun parece, el ministro de la Gobernacion se valió de una persona de su confianza recién llegada á Madrid, para que fingiéndose comprador de los citados valores, atrajese y se lograra capturar á los criminales.

En efecto, el fingido comprador se instaló en una de las habitaciones del hotel Peninsular, y desde aquel momento comenzaron las gestiones para la compra de los valores.

Despues de un largo regateo por ambas partes sobre el descuento que de ellos debía hacerse, se convino el *negocio* en la siguiente forma:

Facilitar al fingido comprador cédulas personales al 55 por 100, por valor de 9,000 duros, cantidad que hoy sería entregada á las tres de la tarde en el hotel Peninsular al recibir aquel las cédulas correspondientes á dicha suma.

Estas cédulas se encargaba el comprador de cangearlas en varias capitales al comenzar el próximo año, y al dar la Hacienda las órdenes correspondientes.

El señor conde de Xiquena apostó varios agentes en las inmediaciones del hotel Peninsular y á los inspectores de policia Sres. Sepúlveda é Hidalgo, para que detuvieran á los que se presentasen en dicho hotel con los efectos timbrados.

En efecto, á las tres de la tarde se presentaron dos sujetos, uno de ellos llevaba bajo la capa un saco con las cédulas personales. El otro es conocido como agente de negocios.

El que llevaba las cédulas es sobrino de un capitán de orden público, que fué detenido en su casa, como principal autor del delito que se intentó cometer.

El citado capitán, que prestaba sus servicios en el distrito del Hospital, ingresó en el cuerpo hace cinco años como teniente, habiendo ascendido al empleo de capitán hace unos ocho meses.

Segun parece, este oficial tuvo un estanco en la plaza de San Marcial, que dejó para ingresar en consumos, de donde pasó á orden público.

El juez de guardia se trasladó al gobierno civil, donde comenzó á practicar diligencias y hacer el inventario de los efectos timbrados, cuyo valor asciende á 14.000 duros en cédulas de todas clases, las calificadas de legítimas por el delegado de Hacienda, aunque la numeracion estaba falsificada.

El capitán de orden público fué trasladado nuevamente á su casa, donde despues de ponerse el uniforme se le condujo á la prevencion del distrito. Una vez en ella, se formó á los individuos del cuerpo que estaban de servicio, y el capitán ayudante le quitó la espada.

Cuatro guardias trasladaron al citado oficial entre bayonetas al gobierno civil, pasando por la calle del Príncipe, Puerta del Sol y calle Mayor.

Este hecho produjo gran estrañeza entre las muchas personas que transitaban por dicha calle, dando lugar á los comentarios consiguientes.

En un reconocimiento practicado en la casa de dicho oficial, se incautó la autoridad de varias cartillas del Monte de Piedad, por valor de unos doce mil duros.»

— Se han recibido nuevos detalles de los temblores de tierra en las provincias del Norte.

Ademas de Lesaca, fueron varios los pueblos de Navarra donde se sintió el domingo el terremoto comun á esta provincia y la de Guipúzcoa.

Con más ó menos intensidad, se dejó sentir en en Razquin, Betelú é Irurzun. En Donamarca tuvo que salir azorada la gente de algunas casas; en Leiza la trepidacion fué más natable; duró unos cinco segundos, y los fieles que se hallaban en la iglesia, salieron precipitadamente al observar el movimiento de las imágenes y otros objetos.

— Uno de estos días abandonará el puerto de Kiel el torpedero construido en los talleres de la Germania con destino á nuestra armada.

Saldrá por el canal de Eide y hará escala en los puertos de Hamburgo ó Bremen, Amsterdam, Amberes ú otro de Bélgica, Calais, Havre, Chemburgo, Brest, Rochefort, Bilbao ó Santander y Ferrol. Dicho buque hará el viaje al mando del oficial de marina D. Pedro Mercader.

* Para que pase por el canal de Eide, se ha solicitado del Gobierno alemán el correspondiente permiso.

— Un militar retirado en Málaga recibió dos anónimos en los cuales le pedían cierta cantidad con amenazas cada vez mayores. Había de ser entregado el dinero por una mujer á otra que se presentaría á la puerta de la iglesia de San Lázaro. Disfrazado de mujer un guarda civil, fué á la cita y allí detuvo á la mujer de veras, que por cierto iba decentemente vestida y alegó que iba á mandar decir unas misas. Ya se las dirán á ella los tribunales.

— Telegrafía de Paris al *Imparcial*: «Aún no se ha publicado el folleto escrito por Paul y Angulo con el título de *Los asesinos de Prim*, pero debo á la casualidad algunas pruebas de una parte de ese folleto, que no aparecerá hasta principios de enero.

Consta de dos partes. Dice que fueron los unionistas los que asesinaron al general Prim. Cita los nombres de los asesinos y enumera las cantidades gastadas en organizar el complot.

Paul y Angulo lamentase de la ineptitud y la cobardía de los jefes que entonces tenía el partido republicano.»

— Víctima de una fiebre maligna ha muerto en Cárdenas el pianista ciego D. Rafael Vitadini, á quien sorprendió el naufragio del *Alfonso XII* tocando el piano en la cámara del vapor, y el cual fué de Canarias á Cuba con otros naufragos.

GACETILLA LOCAL.

El Excmo. Sr. Gobernador civil reunió ayer, previa invitación, á los representantes de la prensa; expresó los sentimientos de benevolencia que se propone guardar en favor de los periodistas, y el criterio liberal en que piensa inspirarse en el desempeño de su elevado y difícil cargo.

Al dar cuenta al público de la atención con que nos invitó en su galante B. L. M., y de la afabilidad con que nos honró con su trato, nos complace en hacer constar nuestro agradecimiento á la deferencia de que hemos sido objeto.

Nuestros propósitos son afirmar y promover los intereses católicos, sostener el principio de autoridad como fundamento de orden, inculcar obediencia y respeto, no por miras de partido ni por temor, sino por deber de conciencia como católicos.

Tal vez serán los menos calurosos nuestros aplausos sobre los actos de la autoridad, pero en cambio nuestro criterio en juzgarlos será el menos apasionado y el más respetuoso.

Una humilde indicación nos hemos de permitir, ya que nuestra primera autoridad civil honra por primera vez nuestra Isla con su presencia, indicación que su talento alcanza seguramente.

El público mallorquin es profundamente católico; las pocas excepciones de cabezas calenturientas que blasonan de anti-católicas, y las que solapadamente son hostiles á la Religión, parecen muchas y temibles porque multiplican sus vociferaciones, y porque son los más atrevidos, mientras los pacíficos obran, se retiran, y callan.

El pueblo Balear es altamente sensato é ilustrado, y en él encontrará el Sr. Gobernador el más firme apoyo y el más sincero reconocimiento por la religiosidad, rectitud y energía con que esperamos que honrará á nuestra Isla en el desempeño de su alto cargo.

Ayer salió para la corte, con el objeto de asistir al juramento de la Regente del reino D.^a María Cristina, nuestro paisano y diputado á Cortes por esta circunscripción, el Sr. D. Juan Massanet y Ochando.

Al medio día de ayer el cielo se cubrió con tan densos nubarrones, que en el interior de las casas reinaba la más completa oscuridad, y en muchas fué preciso encender luces.

Poco después descargó un fuerte chubasco de agua acompañado de granizo, centellas y truenos.

Por la tarde fueron retirándose las nubes, y apareció el sol con toda su majestuosidad y luminosos rayos.

La escuela práctica de Artillería continuó anoche los ejercicios tirando al blanco, bajo la dirección de sus inteligentes jefes.

En el censo electoral para Diputados provinciales en Mahon no ha ocurrido ninguna alta, en la sección de Ciudadela ha habido 25 bajas, en la de Costitx 11 altas y 7 bajas.

El *Boletín oficial* de ayer publicó el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal de Pollensa durante el mes de Setiembre último, y el de los tomados por el Ayuntamiento de Cúmpus en las sesiones celebradas en Octubre.

Sabemos que el próximo domingo por la noche la *Juventud Católica* celebrará conferencia.

Conocida la amenidad de esta clase de reuniones, no dudamos que estará en extremo concurrida.

Dase por seguro el nombramiento de Oficial primero de este Gobierno Civil á favor de D. Francisco Pons y Nadal.

Durante la tercera decena del mes de Noviembre el Juzgado municipal del distrito de la Lonja inscribió en el registro civil 22 nacimientos, de los cuales 13 eran niños y 9 niñas. También se inscribieron 18 defunciones, á saber: 11 solteros de ambos sexos, 4 casados id., y 3 viudos id.

En dicha decena hubo el aumento de 4 individuos en el censo de población.

El Ayuntamiento de Pollensa ha aprobado el plano y las rasantes de la travesía de la calle de la Huerta, núm. 91, y de la plazuela de Martorell, todo lo cual se ha puesto de manifiesto en la Secretaría de la misma corporación.

Ha salido para Gerona el abogado letrado de aquella Administración de Hacienda D. Juan Lassalleta y Camps, después de haber pasado unos pocos días al lado de su familia y de sus compañeros de infancia.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Lonja se ha señalado el día 28 de Enero próximo para procederse á la venta en pública subasta de una finca consistente en casa urbana, situada en la calle del Matadero de esta ciudad, tasada en 10.000 pesetas.

Anteayer se vió en juicio oral la causa instruída sobre el robo de alhajas y dinero que se cometió hace cosa de un año en una casa de la calle del Conquistador. Los acusados son dos catalanes que llegaron de Barcelona por reclamación del Juzgado de 1.^a instancia del distrito de la Catedral.

El Diario hace la siguiente excitación que deseamos ver atendida:

«A pesar de las multiplicadas reclamaciones de algunos vecinos de la calle de Rubí, ésta sigue convertida en estercolero y parada de carruajes, y principalmente en una de las esquinas contiguas á la calle de San Miguel. No es raro ver en este sitio carruajes abandonados de sus dueños ó conductores, cuyas caballerías tienen por costumbre depositar allí sus excrementos, y hasta se llega á veces al extremo de darles de comer depositando paja al suelo ó en un saco. Algunos vecinos creyendo sin duda que allí todo cabe, ya creen poder echar aguas sucias y toda clase de basura. No se comprende como esto puede suceder, en una calle de tanto tránsito y tan céntrica, por donde a veces con dificultad se puede transitar. Es de esperar que la Autoridad dictará medidas eficacísimas para cortar de una vez y para siempre estos abusos que desdican de la cultura de esta capital y que mantienen un foco de emanaciones pestilentes.»

Ayer fondearon en este puerto el laúd *San Antonio*, patron D. Pedro Ballester, procedente de Alicante, con cargamento de patatas; el bergantín goleta *Temerario*, patron D. Pablo Ferrer, de Cete, con pipas vacías; y el laúd *Amistad*, patron D. Pio Martí, de Arenys, con obra de barro.

Se despacharon el laúd *San José*, patron D. Juan Porcell, para Argel, con efectos; y el vapor *Bellver*, capitán D. Pedro Aulet, para Barcelona, con la correspondencia, 77 pasajeros y carga.

Anteayer por la mañana á la salida de la puerta de Jesús y en el glacis del huerto de Tirador, fueron encontrados por los dependientes del resguardo de consumos un saco que contenía un garrafón de ron y varias botellas de vinos y licores y escondidas entre la yerba otras botellas. Mas tarde un municipal practicó un reconocimiento en el mismo sitio encontrando otra botella y unas zapatillas, haciendo suponer que dichos objetos habían sido robados y abandonados en aquel sitio por los ladrones, por cualquier causa fortuita.

Con licencia de pascuas ha llegado á esta capital el oficial de la Dirección de Aduanas D. Bernardo Cano.

Por acuerdo de la Comisión que ha entendido en los funerales dedicados á nuestro augusto soberano D. Alfonso XII (q. g. h.) se han sacado fotografías del túmulo y se procederá á la impresión de la oración fúnebre pronunciada por el M. I. señor Canónigo lectoral D. Juan Maura.

La cera colocada en la Catedral para los regios funerales excedía de cuatrocientas libras de peso.

Dice un colega de esta localidad:

«A causa de haber tenido que embarcar el vapor correo de Menorca más de 200 pasajeros y gran número de mercancías y otros efectos retrasó en una hora su salida de aquella isla, llegando á Alcudia á las cuatro de la tarde de anteayer. La mayor parte de los pasajeros, de los que desembarcó unos 80 en este último punto pertenecen á la dotación de la escuadra de instrucción que pasan con licencia á disfrutar en el seno de sus familias las próximas pascuas de Navidad. Los demás siguieron su viaje á Barcelona.»

Un espadachín original, Mr. Pfennil, acaba de celebrar en Pesh con un banquete su trigésimo quinto duelo. Todos los convidados—dice el periódico del cual tomamos la noticia—que por cierto eran muchos, tuvieron que acreditar para poder sentarse á la mesa, haberse batido cinco veces por lo menos. Lo más curioso del caso era que casi todos los convidados mostraban las señales de sus lances de honor.

Unos tenían el rostro cruzado por cicatrices; á este le faltaba una oreja, al otro un dedo, al de más allá un ojo. El peor de todos era húngaro al cual le faltaba la nariz; la había perdido en un duelo á sable con Mr. Andrassy. El húngaro fué nombrado por unanimidad presidente del banquete, llamado

por los convidados el banquete de los hombres sin miedo y sin tacha.

Y sin narices, debieron añadir.

En la librería de *Propaganda Católica* se venden las siguientes Comedias:

Por D. Bartolomé Ferrá: *Contes vells, barayas novas, ó sia, dos menestrals á un brot.*—Es calsons de mestre Lluch.—Es baul de Madó Banaula.—Sa plaqueta des lloquers.—Un estudiant del día.—Es señors de Son Miseri.

Por D. Pedro Alcántara Peña: *Por no entenderse, pieza bilingüe en 1 acto, en verso.*

Hoy á las ocho y tres cuartos de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Union*, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, pasaje y carga.

Los vapores de la línea de Barcelona pertenecientes á las Empresas Marítimas á Vapor é Isleña se despacharán en lo sucesivo calle del Conquistador, ántes Cuesta de Santo Domingo, número 30.



PRIMER ANIVERSARIO
D.^a MARÍA MAGDALENA ROCA DE SERVERA

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Montesión el día 25 desde las cinco y media hasta las diez serán en sufragio de su alma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22, á las 9 n.

Queda terminada la sumaria que se ha instruido al duque de Sevilla.

Pi y Margall ofrece entrar en la coalición, si los demás elementos republicanos hacen sacrificios para realizarla.

Madrid 21, á las 9'15 n.

En la circular del ministro de la Gobernación á los gobernadores les recuerda el arreglo municipal, y les recomienda rehacer los pandillajes.

Se ha firmado el armisticio entre Servia y Bulgaria.

Madrid 22, á las 9'55 n.

El Día asegura que los comentarios han versado hoy sobre la disciplina militar y los esfuerzos de los agitadores zorrillistas, quienes conspiran como en tiempo de los conservadores.

Madrid 22, á las 9'30 n.

Barela gestiona el indulto del ex-alcalde de Badajoz.

La Correspondencia supone que son malhechores la partida que se ha presentado en Taberga (Asturias).

Bolsin; 55'80.

Madrid 22, á las 9'30 n.

Se desmiente que el general Pavía haya pedido la disolución del Círculo Militar.

La Correspondencia niega importancia á la conspiración republicana descubierta en Tarragona.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 22, á las 4'26 t.

Renta perpetua 4 por 100	55'00
Amortizable	73'60
Hipotecarios de Cuba.	86'30